
 

La Mairie est ouverte  les mardis, mercredis, vendredis de 14 h à 18 h et le 1° samedi du mois  de 9 h à 12 h. 
Tél : 05 63 53 72 60   -  Urgences : 06 78 65 97 65  - labastide-de-levis@wanadoo.fr  - www.labastide-de-levis.fr 

 

Ce bulletin municipal est réalisé par la municipalité. Les pages de ce bulletin communal sont ouvertes à toutes les initiatives et 
entreprises bastidoises qui veulent faire connaitre leurs activités.  
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Etat civil du 20 septembre 2023 au 31 août 2024 

 

 

 

➢ 22 septembre 2024  Vide Greniers de Croque Livres (place du pioch) à partir de 9 h. 

➢ 23 septembre 2024  Conseil municipal à 20 h. à la mairie 

➢ 11 octobre 2024  .............  Réunion publique municipale, à 18h30, salle des associations  

➢ 3 novembre 2024  Marché de créateurs de Croque Livres,  salle polyvalente  

➢ 17 novembre 2024 ..........  Course et randonnée des Rives du Tarn Running  

 ...................................................  (Marssac, Castelnau, Labastide)  

Culte catholique :  le père Paul de Cassagnac rejoint la direction du séminaire de Toulouse. Il est remplacé comme 
curé de la paroisse Sainte Cécile par le père Pierre-André Vigouroux. La messe d’installation du père Vigouroux a 
été célébrée le 8 septembre en la cathédrale Sainte-Cécile à Albi. 

Contact : paroisse.ste-cecile@wanadoo.fr, 05 63 43 23 43, www.paroissesaintececile.com 

Préparer l’avenir au service technique 
Le service technique va connaitre dans les prochaines années 
des bouleversements importants avec les départs à la retraite 
de José Fernandes  puis de Jean-Michel Sire. Pour préparer 
ces départs, la commune a recruté Alexis Rodriguez-Caparros 
qui va vivre cette année scolaire entre cours à Fonlabour et 
mise en pratique à la mairie. Il est prévu au terme de cette 
formation une embauche définitive. Alexis a déjà pu montrer 
sa motivation et sa disponibilité lors du contrat d’été durant 
le mois d’août.  Il a remplacé poste pour poste Anthony Leon 
qui avait été recruté pour faire face aux travaux du printemps. 
Le service technique, sous la responsabilité de Max Vieu, 
s’occupe de l’entretien des bâtiments communaux, des 
locatifs, de la voirie et des espaces verts, en respectant le 
principe suivant : « moins de phyto, plus d’huile de coude ». 

Naissances  Date  Décès Date 

GOMES CORREIA JOAO Valentina 10 janvier 2024  PÉRIÉ Marie 22 octobre 2023 

MEHIDI El-Lyes 10 janvier 2024  RAMIREZ Sébastien 7 décembre 2023 

BEDES Zayden 5 avril 2024  RIVIÈRE Josiane épouse BASQUIN 21 décembre 2023 

   SAUTERON Martine 22 décembre 2023 

   COMPAN Marie épouse BOUNAUD 1 janvier 2024 

   LITTRÉ Maurice 1 janvier 2024 

   AYMERIC Yaël 9 mars 2024 

   TERRISSE Danielle épouse RUIZ 21 mars 2024 

   REDOULES Maurice 4 avril 2024 

   GUIBBAL Claude 25 avril 2024 

   PALIS Gabrielle épouse BOUSQUET 26 avril 2024 

   TEYSSEYRE Jacqueline épouse PAGÈS 5 juin 2024 

   BATTAIS Valérie 30 juillet 2024 

Mariages   Date  

PASTOR Jean-Luc et LENCOU Christiane  28 octobre 2023  

PIMENTEL Daniel et LARUE Catherine  28 octobre 2023  

CAHUZAC Maxime et RIGAL Ludivine  5 janvier 2024  

FILHES Grégory et MEDINGER Jennifer  11 mai 2024  

BERNARD Simon et GUIDOT Elise  15 juin 2024  

CARUEL Pierre-Marie et MARGUIER Justine  18 juillet 2024  

RUIZ Kévin et PENMARTY Nadège  17 août 2024  

GIRONES David et SALLECROIX Sarah  24 août 2024  

 

Bonjour,  
 

Comme l’an dernier, le bulletin donne des informations communales 
importantes et  vous invite à la réunion publique organisée le 11 octobre 
prochain.   
J’attire l’attention de tous, mais tout particulièrement des riverains de la 
route de Marssac et de la côte des acacias, sur les échanges que nous aurons 
pour finaliser le plan de circulation sur ces voies. 
Je précise que chacun d’entre vous pourra consulter avant la réunion, à la 
mairie, les dossiers que nous discuterons ensemble. Vous pouvez aussi 
proposer un rendez-vous  au secrétariat, on trouvera bien une date pour se 
rencontrer. Vos retours seront étudiés avec soin. 
 
Depuis le dernier bulletin, l’eau a coulé sous les ponts pour le meilleur et 
pour le pire.  
Le pire c’est le décès de Yaël, fauché sur la RD 988 en descendant de son bus.  
Pour perpétuer sa mémoire, sa famille et ses  amis ont  planté un olivier à 
proximité de l’aire de sport de Carrairoles où ils aimaient à se retrouver. 
Le meilleur, c’est la réalisation par le Conseil départemental du carrefour du 
stade et la sécurisation de l’accès au parking du stade  qui devraient éviter à 
l’avenir ce type de drame. 

 

La vie économique bastidoise a été marquée par  la fermeture du Bistrot 
malgré l’implication d’Aveline, sa gérante dynamique. Nous tirerons les 
conclusions de cette expérience pour relancer sous une forme ou sous une 
autre ce lieu de services et de convivialité. Je souhaite bon vent à Aveline 
dont le dynamisme sera un atout majeur pour rebondir. 

 

Aline et Bernard Lala ont rangé une dernière fois les chaussures et les boules 
de leur bowling. Ils vont pouvoir profiter d’une retraite amplement méritée 
après une vie de travail intense,  d’abord dans leur garage puis au Marla Tyla. 
Le village a toujours pu compter sur leur soutien et leur dynamisme dont 
leurs petits enfants  vont pouvoir maintenant profiter. 
 
Je remercie très sincèrement les Bastidois qui m’ont fait part de leur soutien 
après mon « accident » de vélo. L’enquête suit son cours grâce à l’implication 
des gendarmes sous la direction  de Madame la procureur d’Albi. 

 
 

Bonne lecture de ce bulletin copieux et rendez-vous à la réunion publique. 
 

François VERGNES, maire 
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REUNION PUBLIQUE 

Le 11 OCTOBRE à 18h30.  

SALLE DES ASSOCIATIONS 

Soins infirmiers  

Catherine Rodière va 
prochainement cesser son 
activité. Elle a été pour la 
municipalité une lanceuse 
d’alerte et un relais essentiel 
pour le suivi des Bastidois en 
difficulté.  

 

Un grand merci pour l’attention 
portée à chacun et pour sa 
disponibilité. 
 
Il faudra bien deux hommes 
pour la remplacer ! 
Nicolas LAVIE  : 06 75 66 71 60 
Christophe PONCHEL : 06 27 57 34 70  
 

 
 

Autres praticiens  
Soins infirmiers  
Marina FABAS: 06 71 86 06 57 
Nicolas PARAYRE : 06 71 86 06 57  

 
Orthophonie  
Tiffany ALTASSERRE : 06 33 44 43 97 
Laure LAGNY : 1 chemin du Levant 
Audrey MOUIX BRU : 06 15 56 00 02  
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Situation budgétaire de la commune 

Le vote du budget 2024 a mis en évidence la continuité qui marque la commune : 
Une gestion très serrée, qui affecte la qualité de vie des Bastidois (on ne chauffe plus la salle polyvalente 

pour les activités sportives, les subventions sont réduites, les dépenses de fonctionnement se 
concentrent strictement sur les obligations réglementaires…) 

Le montant anormalement bas de la DGF continue de pénaliser les recettes de fonctionnement et par 
conséquent les capacités à investir (car nous n’arrivons pas à « épargner » en fonctionnement malgré 
notre rigueur de gestion).  

Quelles solutions pour continuer à équiper le village ? 
La 1° solution réside dans la vente d’une partie du patrimoine : on aura cédé entre 2023 et 2024 pour 85 000 € 
de terrains constructibles pour la crèche et le cabinet d’ostéopathie qui nous donne un peu de marge. Cette 
somme servira à assumer le reste à charge des projets à venir 
La 2° consiste à réduire les objectifs et les cibler sur des projets qui « rapportent » : du locatif ou des achats 
permettant demain des opérations plus pertinentes (ainsi l’achat récent d’un terrain mitoyen d’une parcelle 
communale). 
La 3° consiste à « chasser » les subventions qui allègent la charge des  réalisations. 
Nous allons aussi tenter une opération de financement participatif associant les Bastidois, particuliers et 
entreprises, sans oublier la recherche de subventions. Nous comptons aussi sur l’appui de  l’Etat qui s’est engagé 
à nos côtés. Nous espérons une traduction sonnante et trébuchante de ses engagements. 
 

Nous avons décidé de ne pas augmenter les impôts. Les Bastidois sont déjà, du fait des valeurs locatives 
élevées, de gros contributeurs au budget de l’agglo. Le niveau de redevance pour l’assainissement collectif est 
élevé (il va augmenter encore un peu cette année suite à des travaux imprévus), fruit d’une histoire ancienne 
que nous avons décidé d’assumer. Il ne nous est pas paru pertinent, dans un contexte économique difficile, 
d’ajouter une charge supplémentaire à vos dépenses. 
 

La situation nous conduit à ajuster au fil de l’eau nos priorités. Le renchérissement des coûts de l’énergie et le 
renforcement des règles concernant l’isolation thermique nous ont amenés à prioriser la rénovation thermique 
des 5 logements locatifs communaux dans le presbytère. Ce chantier d’importance impose d’offrir aux 
locataires un logement de remplacement le temps des travaux qui ne peuvent se faire, dans un bâtiment ancien 
et complexe, en maintenant les habitants chez eux.  
Pour les reloger temporairement, nous prévoyons de construire de 5 à 8 logements dans une opération sur le 
site de Tauriac qui associera construction de locatifs et vente de terrains constructibles pour en permettre le 
financement. C’est sur ce projet que nous envisageons la piste du financement participatif. Une fois ces 
logements construits, nous pourrons envisager la rénovation du presbytère. Cette opération importante s’étalera 
sur les années 2025 à 2028. 
Nous conservons l’espoir de donner un coup de neuf à la place du pioch.  
En conjuguant projet modeste, intervention des agents et subventions, il n’est pas impossible que nous puissions 
programmer le réaménagement avant la fin du mandat (voir page 6) 
Ces projets pourront être détaillés lors de la réunion publique du 11 octobre et une présentation sommaire est 
faite dans la salle du Conseil. 
En résumé, Labastide n’est pas riche mais elle arrive, à son rythme, à réaliser les projets les plus utiles pour ses  
habitants. 

Brèves 

Le tribunal administratif de Toulouse a déclaré irrecevable les recours engagés contre l’Etat et la CAGG reposant 
tous deux sur la question des valeurs locatives et de leur exploitation. Ces décisions, à l’issue d’une procédure qui 
n’aura rien coûté à la commune puisque mise en œuvre par la municipalité, sont décevantes mais ouvrent la 
perspective d’un  nouveau recours, suggéré par le juge administratif, visant à interroger la constitutionnalité de 
certaines dispositions (calcul de la DGF, légalité de différences en valeur relative des redevances de TEOM) par le 
biais d’une question prioritaire de constitutionnalité (QPC). Cette procédure requiert un appui juridique que nous 
allons rechercher auprès des parlementaires et de l’association des maires avant de s’y engager. 
« Il n’est pas nécessaire d’espérer pour entreprendre, ni de réussir pour persévérer »  

Benco et Vie 
Nous sommes Sylvie Auge et Benjamin Pujol (GAEC des 
Bardets), producteurs en agriculture biologique sur la 
commune. Nous produisons des lentilles vertes, de l’huile 
de tournesol, du raisin de table, des pêches et brugnons de 
vigne. 
 

Vous pouvez nous retrouver sur les marchés : 
Le mardi (16h 20h) à Fernand Pelloutier (albi) 
Le jeudi (16h 20h) au Castelviel 
Le vendredi (8h 12h) à Marssac sur Tarn 
 

Pour tout renseignement ou commande, vous pouvez nous 
contacter au 06 24 33 21 79 
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Circuits courts pour les locavores 

Domaine AL COUDERC  
Vigneron indépendant à Labastide-de-Lévis 

Le Domaine AL COUDERC est niché sur les hauteurs de 
Labastide-de-Lévis, tout près du village.  
Depuis janvier 2016, Fabien ROUFFIAC, vigneron 
indépendant, a repris la propriété. Il travaille les 11 
hectares de vignes avec un savoir-faire artisanal et une 
culture de la vigne à taille humaine et sincère.  Dans le 
respect de l’homme et pour la préservation du sol, les 
vignes sont cultivées de façon raisonnée, selon le cahier 
des charges de l’Agriculture Biologique avec l’obtention du 
label AB en 2021.  
L’heure des vendanges est arrivée : Comme tous les 
vignerons, la période des vendanges marque un tournant 
dans la culture de la vigne, et ce moment est 
particulièrement attendu au Domaine.  
Nous n’avons pas échappé au gel du printemps, mais heureusement que les orages du mois d’août nous ont 
épargnés. Les premières récoltes de raisins seront aux alentours du 10 septembre. 
Nous vendangerons en premier le Mauzac, ce cépage emblématique du Gaillacois, que vous pouvez retrouver 
dans notre dernière bouteille, la méthode ancestrale « Les jolis Jours », qui offre ses bulles légères et fines, à 
déguster à l’apéritif ou au dessert . 
Visites et dégustations : Le Domaine ouvre ses portes aux visiteurs, qui pourront découvrir les vignes, le chai et 
déguster les vins. Fabien se fera un plaisir de vous faire partager sa passion et de vous faire découvrir les secrets 
de son métier. Fabien est présent sur le domaine tous les samedis matin, de 10h à 13h. Les autres jours sur RDV. 
Pour en savoir plus :  https://www.domainealcouderc.com/fr 

Isabelle et Fabien Rouffiac dans les vignes d’Al Couderc 

Deux mains sur terre : des légumes, des plants, des arbres et plus encore 
 

Olivier et Bérengère Muret ont créé une activité agricole bio sur la 
commune de Labastide de Lévis, près du pont de Marssac. Ils y 
développent une pépinière fruitière, produisent des légumes bio  ainsi 
qu'une gamme de tartinades apéritives en vente directe. 
Ils vous accueillent les lundis et samedis de 8h à 12h dans leur champ et le 
vendredi sur le marché de Marssac. 
 
Accès à l’exploitation par la route du mas de Sarny (RD 18), direction 
Castelnau, juste après le carrefour 
2 Mains sur Terre.com        
instagram.com/olivier_2mains_sur_terre,  
facebook.com/2mainssurterre 

https://www.domainealcouderc.com/fr


 

Possibilité de livraison ou de commande en dehors des créneaux d’ouverture. N’hésitez pas à contacter 
Sylvain et Magali au 06 12 25 90 61. Facebook : Les Paniers de Sylvain  Instagram : les_paniers_de_sylvain 
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Circuits courts pour les locavores  

Magali et Sylvain vous proposent une gamme diversifiée de légumes de saison. 
Salades, tomates, choux, carottes, courges, patates douces… sont cultivés en 
agriculture biologique sur des terres certifiées bio depuis plus de 10 ans.  
Vous êtes accueillis à la ferme 1631 route de Gaillac les lundis et mercredis de 
16h à 19h et les samedis de 10h à 13h. L’ambiance est conviviale et familiale. 
Vous sont proposés des légumes frais, diversifiés et colorés. L’étal est libre 
comme au marché mais vous pouvez aussi choisir les paniers de saison afin de 
découvrir des légumes que vous n’avez pas l’habitude de cuisiner. Magali vous 
partagera des recettes avec plaisir ! 

La ferme Pagès vous accueille pour vous faire 
découvrir l’élevage et la sélection de race limousine. 
Nous élevons  avec passion nos bovins, nourris par 
alimentation naturelle (fourrages, céréales) produite 
sur l'exploitation. 
Nous proposons occasionnellement des colis de 
viande de veau ou de bœuf,  composés de 
blanquette, osso buco, rôti et diverses tranches.  
Des colis grillades sont proposés durant les beaux 
jours.  
La prochaine livraison est prévue le mardi 17 
septembre puis d’autres d’ici la fin de l'année.  
Vous pouvez nous rencontrer à la ferme,  
1130 route de fayssac , La Gieussonnie  
81150 Labastide de Levis   
Contact : 06 71 60 52 77  

Jérémie Pagès  

Tennis de Table  Pays  Gaillacois  
Installé dans la salle polyvalente, le tennis de table est au village 
depuis 2008. Fort d'une quarantaine de licenciés à ses débuts, il 
compte désormais plus de 140 joueurs et joueuses, enfants et 
seniors. Quatre jeunes joueurs et quatre adultes section santé 
sont issus de la commune. 
Le club compte plusieurs équipes évoluant en compétition au 
niveau régional et départemental. Il y a, au sein du club, une 
section sport santé animée par Philippe Gouillon qui compte une 
soixantaine de membres. 
Le tennis de table permet d'améliorer sa condition physique et sa 
santé mentale, d'avoir de bons réflexes, une bonne motricité et 
de réduire le stress. 
Si vous souhaitez essayer le ping, venez le mercredi à la salle du 
village (de 9h30 à 11h30 et de 14h30 à 16h30), vous y serez 
accueillis par des dirigeants compétents et un entraîneur 
diplômé.  
Contact: 06.25.15.19.29     https://ttpaysgaillacois.clubeo.com/  

Vie associative 

Tous les âges, tous les niveaux, mixte :   
c’est le ping inclusif 
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Coopération intercommunale 

 
Réalisé par le Conseil départemental du Tarn, il a 
été mis en service en février avec du retard dû 
aux intempéries de l’hiver. Il a été officiellement 
inauguré le 27 août dernier par Ch. Ramond et D. 
Vialelle, président et vice-président du CD81. Il 
comprend deux arrêts de bus,  d’ores et déjà 
équipés d’abris fournis par Lio, le service de 
transport en commun de la région Occitanie. Les 
autres arrêts (Saint Maury et Durestat) moins 
sécurisés et moins fonctionnels ont été 
supprimés. L’éclairage public sera prochainement 
installé.  
Il est prévu dans le cadre de l’aménagement de la 
zone (voir p.8), une aire de co-voiturage d’une 
vingtaine de voitures ainsi que des box pour les 
vélos. Dans l’immédiat, la commune a posé des 
balises blanches pour sécuriser les déplacements 
entre le giratoire et le parking du stade.  
 
Les lignes 702 (Albi - Saint Sulpice) et 721 (Albi - 
Montauban) desservent cet arrêt. 

La commune a été sollicitée pour deux projets intéressants auxquels elle a accordé une attention soutenue : 

• Projet de syndicat pour la réouverture du bassin d’Aiguelèze : porté par les élus de Lagrave et Rivières, il vise à 
remettre en service le bassin d’Aiguelèze dans une configuration permettant une utilisation de mai à octobre. La 
commune a marqué son intérêt pour cette idée qui renforcera les possibilités d’apprendre à nager pour nos 
scolaires mais n’a pas pour l’instant été entendue sur la nécessité de mutualiser d’autres équipements sportifs, 
dont le terrain de foot de Labastide, à la charge exclusive de cette dernière alors qu’il est utilisé par des joueurs de 
tout le voisinage. Dans l’attente d’une réponse plus ouverte sur ce dossier, Labastide a réservé sa décision de 
participation au syndicat. 

• Projet de syndicat pour un service intercommunal de police champêtre : c’est François Jongbloët, adjoint au 
maire de Cestayrols qui porte ce projet avec l’appui  de l’Agglo. Les événements récents (agression du maire, 
installation illégale de gens du voyage sur la commune) et les incivilités récurrentes constatées même à Labastide, 
mais aussi des tâches réglementaires de plus en plus complexes en matière d’urbanisme ou d’assainissement ont 
incité les élus à regarder ce projet avec attention. Le projet porte sur le recrutement de deux policiers municipaux 
ou gardes champêtres dont le service serait mutualisé sur une dizaine de communes, pouvant ainsi intervenir à la 
demande ou lors d’événements publics. L’engagement pour la commune est de 5000 € par an. Les élus 
communaux resteront impliqués dans  leur  fonction de proximité mais pourront avoir un appui technique, 
juridique et humain fort appréciable. La Gendarmerie voit d’un très bon œil cette perspective qui lui permettra de 
se concentrer sur les cas les plus lourds. 

Transport collectif  
 
L’accident mortel de Yaël en mars dernier a brutalement 
rappelé l’importance de la sécurité autour des points d’arrêt 
du transport collectif, qu’il soit mis en œuvre par la 
Federteep pour le scolaire ou par Lio (lignes 702 et 721). 
Pour les usagers, les règles sont rappelées régulièrement. 
Être visible (gilet fluo, éclairage portatif), rester concentré 
sur son déplacement, attendre que la voie soit libre pour 
traverser, ne pas regarder son téléphone en marchant, être 
attentif à ses compagnons de voyage…. 
Pour les conducteurs à l’approche des arrêts : redoubler de 
prudence, être patient. Le choix de faire stopper le bus sur 
la voie est un choix de sécurité.  L’arrêt est court. Dépasser 
le bus est interdit parce que  dangereux. 
La commune a présenté aux partenaires (CAGG, CD 81) son 
plan de liaisons douces qui inclut l’accès aux arrêts de bus 
du giratoire. Ça ne se fera pas tout de suite car la commune 
n’en a pas les moyens. La répartition des responsabilités et 
des financements est toujours compliquée du fait du mille-
feuilles français.  
En attendant, prudence ! 

Giratoire du stade sur la RD 988 
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CAGG : redevance spéciale pour les professionnels 

Trifyl : transformer les déchets en ressources 

Déchets carnés ou végétaux : le sac orange est fait 
pour eux 
Vous pouvez demander à l’accueil les petits sacs 
oranges distribués par Trifyl pour améliorer le 
traitement de nos déchets. Vous avez un jardin et un 
compost : le sac orange prendra en charge les 
déchets alimentaires carnés ou mixtes que l’on ne 
met pas au compost. Vous n’avez pas de compost : 
mettez tous les déchets verts et carnés dans le sac 
orange. 

Bien ficelé, il est déposé soit dans un PAV (colonne ordures ménagères) soit dans le conteneur individuel vert. Ces 
déchets ne viennent pas alourdir la note des déchets ménagers, ils sont transformés en énergie (méthanisation) et 
constitueront demain une ressource d’appoint qui allègera la facture de la TEOM.   
Et en plus c’est bon pour l’environnement ! 
 

Séparés, recyclés !  Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages et tous les papiers se trient ! 

Mais pour être recyclés, les emballages doivent être en 
vrac, séparés les uns des autres. 
Dans le centre de tri, la séparation des emballages 
emboîtés est compliquée, malgré des équipements 
automatisés. Par exemple, une conserve dissimulée 
dans un carton de céréales ne sera pas détectée par le 
tri optique et sera refusée en bout de chaîne.  

La commune dispose de 2 Points d’apport volontaires : 

• Place du pioch (OM, recyclables et verre) 

• Chemin des Douves (OM et recyclables). 
Les deux sont rarement pleins simultanément  
Pour le verre, il y a aussi des colonnes au terrain de foot et 
au bas de Gauzide. Aucune excuse donc pour laisser ses 
déchets sur l’espace public.  
Pour les encombrants , direction la déchèterie Trifyl de 
Gaillac, avenue Guynemer  

Depuis le  1er juillet, la Communauté d’agglomération Gaillac-Graulhet fait évoluer la redevance spéciale, 
contribution financière des professionnels pour la collecte et le traitement des déchets, basée sur le service 
rendu. Cette mesure vise plusieurs objectifs : 
- Sensibiliser et responsabiliser les professionnels sur les volumes de déchets générés par leur activité 
- Encourager la prévention, la réduction et la valorisation des déchets 
- Contribuer à une meilleure équité fiscale 
Les professionnels privés et publics ont l’obligation d’assurer l’élimination de leurs déchets soit en établissant une 
convention avec l’Agglo soit en ayant recours à un prestataire privé. 
La Redevance Spéciale est désormais  calculée en fonction du nombre de bacs collectés, des tarifs en vigueur et 
du nombre de levées du service collecte par semaine. 
Pour avoir le détail des tarifications qui vous concernent et souscrire à l’offre de la CAGG, se connecter sur le site 
: www.gaillac-graulhet.fr – Rubrique Habiter Redevance Spéciale ou contacter le numéro vert au : 0 800 007 236. 
 

Vous pouvez également télécharger la brochure via le QR Code. 
 

Ensemble agissons pour un environnement plus propre et plus durable.  

Ana’i au  service de votre bien-être   

Une nouvelle association sportive de loisirs émerge dans le 
Secteur gaillacois ! 

    

  L'équipe de Sport Loisirs Tarn 81 est ravie de vous informer du lancement de sa nouvelle association  
  sportive dans le Tarn et aux alentours, dédiée aux sports nouveaux et émergents. 
Pourquoi vouloir créer une nouvelle association sportive de ce type ? Pour permettre à tous les publics, garçons, 
filles, hommes, femmes, petits et grands, seul, à plusieurs, en famille, de se retrouver dans des activités physiques 
et sportives, qui sortent de l'ordinaire et des sports connus, pour un moment de pur loisir. 
Quels sports seront à l'honneur ? Du tchoukball, du kin ball, du disco-golf, de l'archery, de l'ultimate, du 
speedminton, du bumball et bien d'autres. 
Comment ça marche ? On visite le site internet du même nom, on peut même déjà se renseigner sur les sports 
proposés sur le site. 
On a décidé de commencer par des propositions d'activités physiques en groupes à la demande. Et pour cela on se 
déplace à domicile, lieu de travail, lieu de loisirs…  On nous contacte, on vous renseigne, on vous crée un devis sur 
mesure tout compris. 
D'autres projets envisagés ? On ouvre des stages de découvertes sportives pendant les vacances pour différents 
publics sur une commune choisie dans les alentours de Gaillac. 
On souhaite également pouvoir proposer des créneaux fixes de loisirs en semaine sur plusieurs communes, dont 
Labastide. 
Un dernier mot pour les lecteurs  : faites les curieux, essayez, osez vous amuser, renouvelez l'expérience.  
Pas de compétition, pas de pression, juste du jeu. 
 

A bientôt              www.sportloisirstarn81.com 

Les Rives du Tarn Running 
 
Le 17 novembre prochain, aura lieu au départ de Marssac la seconde édition de la Course des Rives. Venez 
nombreux courir sur 8 ou 15 km ou marcher sur 10 km. 
Les différents circuits empruntent notamment des petites routes, des chemins ou des bords de vignes du côté de la 
Soucarié, des Bardets ou de La Gachée pour passer le long du pigeonnier en contre-bas du chemin de ronde. 
 
Pour tout renseignement concernant la course elle-même ou l’association des Rives du Tarn Running, vous pouvez 
nous contacter à contact@rivesdutarnrunning.fr ou par téléphone au 06 07 84 54 32. 
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Vie associative 

Native de Labastide de Levis, je suis diplômée en médecine traditionnelle 
chinoise et en Esthétique. Mon travail dans des palaces en France et en 
Polynésie où j’ai vécu plusieurs années et mon désir d’aller au-delà du 
simple massage de confort m’ont poussée à me former sans cesse pour 
faire évoluer ma technique de massothérapeute.  
Mon expérience a été enrichie par la collaboration avec des ostéopathes, 
des kinésithérapeutes et autres praticiens.  
De retour en métropole, je viens de m’installer à mon compte pour vous 
proposer des soins sur mesure et vous faire découvrir tous les bienfaits du 
Monoï traditionnel directement importé de Tahiti.  
J’ai aménagé un espace de soin dans le village à Labastide de Levis et je 
pourrai vous recevoir prochainement également sur Albi.  
Je vous invite à prendre contact avec moi pour tout renseignements.  
A très bientôt.  

Julie        Contact : 07 51 25 42 12 



 

Croque-livres 

Pilates et yoga 
 

Horaires des activités : 
Mardi 12H30 pilates—Mercredi 19H45 yoga 
Jeudi 11H30 pilates—Jeudi 12H30 yoga 
 

Tarif: 135€ par an pour une séance par semaine, 185€ pour deux séances 
 

Réservation:  06 37 28 12 62  
   sur place à partir du 17 septembre  (salle polyvalente) 
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Vie associative 

Les activités de  l’association reprennent pour l’année 2024-2025. 
Trois ateliers sont programmés : 
• Un atelier les lundis matin avec intervenant les 2 premiers lundis du mois. La 

première moitié de l’année nous travaillerons autour du dessin, la deuxième 
moitié nous travaillerons la peinture. Les 2 autres lundis sont des ateliers 
libres sans accompagnement 

• Un atelier libre les lundis après midi 
• Un atelier « modèle vivant » le 2ème samedi du mois sur la journée. 
La reprise de l’atelier du lundi avec intervenant est fixée au lundi 30 septembre de 
9h30 à 12h et de 14h à 16h30 pour l’atelier du lundi sans intervenant. Premier 
atelier avec modèle vivant le samedi 12 octobre de 9h30 à 17h. 
 

L’adhésion pour l’année est fixée à 18 euros, le tarif du trimestre avec intervenant 
est fixé à 40 euros. 
Le tarif des séances avec modèle vivant est divisé par le nombre de présents 
(entre 10 et 15 euros). 
Les ateliers du lundi sont hebdomadaires, l’atelier du samedi est  mensuel. 
Nous organisons également des stages sur la journée de 9h30 à 17h le 3ème 
samedi du mois sur inscription. Les stages peuvent concerner tous les médiums. 
Les précisions seront données lors de l’appel à inscription. 
 

L’assemblée générale de l’association s’est tenue le 13 septembre 2024 à 20h30. 

Arts et loisirs Bastidois 

La bibliothèque reprend ses 
multiples activités.  
Après le  vide-greniers, rendez-
vous pour  le marché de Noël  
le 3 novembre, les créateurs et 
artisans vous présenteront 
leurs créations et produits 
locaux de 9 h à 17 h dans la 
salle municipale (entrée 
gratuite) . 
Au printemps 2025, nous 
organisons notre marché de 
créateurs (date à fixer). 
Nous continuons notre 
collaboration avec l'école de 
Labastide comme nous le 
faisons depuis 1998. 
Nous prêtons des livres aux 
enfants et lisons des histoires 
tous les 15 jours à partir de 
début octobre.  
Pour tous, la bibliothèque est 
ouverte un samedi tous les 15 
jours de 10h à 11h30 
Adhésion annuelle : 5 euros 
pour les adultes, gratuite avant 
18 ans. 
Permanences  du samedi : 
- 5 et 19 octobre 2024 
- 2, 16 et 30 novembre 2024 
- 14 décembre 2024 
 Prêt gratuit et en libre service. 
 
Les ateliers créatifs ont lieu 
une fois par mois le samedi 
matin de 10h à 12h, les dates 
et les thèmes vous seront 
communiquées par Corinne en 
appelant le 06-22-50-10-27. 
Démarrage après le vide-
greniers 
; 
Pour tout renseignement, 
appelez le 06-22-50-10-27 ou 
venez à la bibliothèque aux 
dates d’ouverture. 
Infos sur Facebook: 
Bibliothèque de Labastide de 
Lévis/ Croque-Livres  
Nous comptons sur vous pour 
faire vivre  notre petite 
bibliothèque qui est un lieu 
d'échanges et de convivialité. 
 
Bonne lecture à tous et à très 
bientôt ! 
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Travaux de voirie et tonte des accotements 
Ils sont dépendants du budget communal (même si le montant est actualisé en fonction de l’inflation) mais 
surtout de la météo.  
Cette année, la tonte des accotements aura été retardée pour les deux passes afin de tenir compte du printemps 
pluvieux et des travaux sur certaines voies (on évite d’envoyer le tracteur et son bras d’épareuse sur les 
revêtements chauds pour éviter leur dégradation).  Ce calendrier est aussi plus favorable pour la reproduction de 
certaines espèces ou pour permettre la pollinisation de certaines plantes. C’est un changement d’habitude qui se 
généralise, y compris sur les grands axes. 
Le choix est fait depuis deux ans de passer par l’atelier  Voirie de l’Agglo qui propose des prestations de qualité à 
un coût moindre que les entreprises privées. En revanche, l’atelier ne prend pas en charge les grandes superficies 
d’où une approche par  zones  plus restreintes, en fonction du niveau de dégradation de la chaussée. 
Max Vieu et les agents communaux  veillent attentivement à l’état des voies communales ! 

Vie communale 

Jardins partagés 
Le projet porté par Virginie Lehugeur et Annie Pons 
va souffrir de leur départ de la commune. Nous 
cherchons des volontaires pour faire vivre cet espace 
vert, utile et convivial. Avis aux intéressés ! 
Il reste des parcelles familiales et l’ALAE va travailler 
son lopin de terre avec les enfants (et le concours des 
agents de la commune). 
 

Plantons ! 
Les plantations de l’année 2024 ont profité à la fois 
des conseils de l’association Arbres et paysages 
tarnais,  des soins des agents et d’une météo 
favorable au printemps pour prendre racine. 
L’objectif de 1 000 plants fixé en début du mandat est 
encore loin, mais on s’en rapproche ! 
Prochain chantier de plantations  : les abords du 
parcours sport et sante de Carrairoles. 

Zone humide du vallon de Labarthe 
La commune a acquis les prairies de l’ancienne ferme Ségonzac entre le village et la cave. Avec l’appui du syndicat 
de rivière Tarn et la collaboration de l’agriculteur qui entretient les parcelles, elle va renforcer le fonctionnement 
de la zone humide qui s’est progressivement formée après les travaux de busage menés à l’aval par la commune.  
Cette zone, malgré sa taille réduite, jouera un rôle important pour le renforcement de la biodiversité.  

Elle sera complétée par l’installation de 
nichoirs, fabriqués il y a déjà quelques 
années par les jeunes Bastidois pour faciliter 
l’installation des oiseaux dans ce lieu décrit 
comme  stratégique par les experts locaux 
de la Ligue de Protection des Oiseaux.  
La commune peut mener à bien ces actions 
de renforcement des utilités écologiques 
qu’elle avait identifiés lors des études 
préalables à la révision des PLU et envisage 
de tracer un sentier qui fera le tour de la 
zone. Crédit photo : Yoan Icher, syndicat de rivière Tarn 

Plan Communal de Sauvegarde  
Avant de quitter la commune pour rejoindre la verte banlieue de Brive la Gaillarde, Jean-Paul Muriente a mis au 
point le PCS de Labastide. Qu’il en soit chaleureusement remercié et qu’il soit assuré que nous veillerons à 
communiquer sur ce document important mais aussi à l’actualiser.  Le PCS doit permettre à la commune d’être 
préparée à affronter une crise exceptionnelle dans les conditions les moins dégradées.  
Jean-Paul continue d’assurer à distance son rôle de délégué Défense et de nourrir notre réflexion avec des notes 
sur l’actualité militaire. 
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Vie communale 

Des projets à discuter : la place du Pioch 

Nuisances dues aux animaux : C’est un sujet de conflits malheureusement récurrents dans la vie communale : les 
nuisances dues aux animaux (ou aux dysfonctionnements de leurs maîtres). L’année 2024 n’a pas échappé aux 
problèmes : 
Les chiens tout d’abord : Cyclistes ou promeneurs agressés par des chiens, animaux domestiques menacés ou 
tués, aboiements continus (surtout en l’absence des propriétaires qui ne se rendent pas  compte de la nuisance), 
déjections canines dans des espaces publics… La solution est entre les mains de  chaque propriétaire : s’assurer 
que son animal ne gêne pas le voisinage (aboiements, fuites), le promener dans les espaces publics dédiés ou sans 
enjeu pour le reste des usagers, ramasser les crottes et éviter de laisser l’animal uriner quand on passe dans un 
espace public. Et bien entendu, utiliser une laisse  voire pour les chiens de catégories 1 et 2 la muselière dès qu’ils 
sortent sur la voie publique. 
Un arrêté municipal rappelle ces dispositions.  Le bas du sentier de Canibal offre un espace propice aux 
divagations des chiens. L’espace de Carrairoles, la place de l’église ou la place du pioch ne sont pas adaptés, pas 
plus que les rues du village à la promenade digestive du toutou. Merci d’en tenir compte. 
Les chats ensuite malgré les efforts et les dépenses de la commune pour limiter la population. Il faut rappeler 
l’interdiction de nourrissage sur la voie publique qui favorise à la fois la sédentarisation et la reproduction. Les 
chats domestiques doivent être stérilisés et nourris chez soi, en veillant à exclure les chats opportunistes (on peut 
en revanche accepter qu’un hérisson vole quelques croquettes.) 
Les pigeons enfin qui polluent le village de leurs fientes. 
Pour ces derniers, des battues de régulation sont menées dans un cadre réglementaire strict. C’est indispensable 
pour limiter le cycle de reproduction de ces volatiles particulièrement prolifiques (de 6 à 16 petits par an et par 
couple) dans un environnement où les ressources alimentaires sont illimitées. 

Une esquisse du projet de réaménagement est présentée dans  la salle du Conseil. Elle répond au cahier des 
charges que les élus, après échanges avec les riverains et les usagers, avaient établi dès 2021. La fête des moissons 
a confirmé l’attrait d’une place aérée, ombragée et où la voiture aurait une place moins importante, tout en 
gardant un nombre significatif de places de stationnement.  
L’adaptation au changement climatique portera sur de nouvelles plantations d’espèces choisies pour résister aux 
périodes sèches et chaudes qui deviennent la norme. 
Nous testerons prochainement le dispositif destiné à sécuriser les accès vers les rues Déodat d’Alaman et Saint 
Blaise. 

Esquisse réalisée par A. 
Aschenbroich et Th. Fonvieille 

Mise en valeur 
Sécurisation 
Adaptation au  
changement  
climatique 
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Vie associative 
Génération Mouvement : c’est la rentrée ! 

Gymnastique adaptée à un public sénior, séances de yoga sur chaise : tous les lundis matin de 9h30 à 10h30 à la 
salle polyvalente à partir du lundi 16 septembre. Coût 80€ /année. Inscriptions sur place. 

Randonnée pédestre : tous les mardis matin à 8h30 en période estivale, les mardis après-midis à 13h30 du mois 
de novembre au mois d’avril. RDV sur le parking de la salle polyvalente pour un départ en covoiturage vers le 
point de départ de la randonnée. Randonnées de 8 à 10km réparties dans tout le département, parfois à la 
journée avec pique-nique si trop éloignées. RDV pour la reprise le mardi 1er octobre à 8h30. Renseignements au 
06 31 04 20 76 

 Art floral : des séances mensuelles d’art floral vous sont proposées le 1er jeudi de chaque mois (sauf exception 
pour Noël) à 20h30 à la salle des associations avec intervention d’un coach différent selon les séances. Coût 30€/
séance fleurs et accessoires fournis. Inscriptions obligatoires une semaine avant pour la commande des fleurs. 
Reprise le jeudi 3 octobre. Dates et renseignements au 06 31 04 20 76.  

Loto : le 2ème jeudi après-midi de chaque mois à partir de 14h00, la salle des associations est réservée à un jeu de 
loto à destination de tout public avec à la clé de nombreux paniers garnis à gagner et un goûter offert. Reprise le 
jeudi 12 septembre à 14h00. 

Jeux de société : le 4ème jeudi de chaque mois à 14h00 se retrouvent les amateurs de jeux divers et variés (belote, 
skyjo, scrabble, rummikub…) sans engagement. La liste des jeux n’est pas exhaustive, seule la bonne humeur est 
de mise. Reprise le jeudi 26 septembre. 

Remue-Méninges : le club participe à des activités organisées par la Fédération départementale Générations 
mouvement (concours de belote, de pétanque) et au Remue-Méninges qui, comme son nom l’indique, invite à 
faire travailler les « méninges » avec un exercice de dictée suivi de questions de culture générale donnant lieu à 
un classement. Le club de Labastide se félicite de présenter 6 candidats à la finale départementale 2024 qui aura 
lieu le jeudi 19 septembre à Puygouzon. La prochaine sélection aura lieu en mars 2025. Si vous êtes intéressé(e)s, 
faites-le nous savoir.  

Sorties organisées : le club organise des sorties à la journée en bus pour des visites de sites régionaux 
remarquables avec repas gourmand à la clé. Nous proposons également du covoiturage pour assister à des 
spectacles de variétés ou de théâtre à Albi ou à Toulouse selon les cas.  

• 1ère sortie le jeudi 5 septembre prochain en Aveyron : marché de Villefranche de Rouergue,  Musée de Jean
-Marie Périer dit « des yéyés » à Villeneuve d’Aveyron, repas « tout canard » chez Jacky Carles à Monteil. 
Inscriptions closes. 

• 2ème sortie en bus : le mercredi 11 décembre journée « Fête de la Dinde » en Lot et Garonne   avec 
déjeuner gourmand chez un producteur local, après-midi cabaret et une dinde sera offerte à tous les 
participants.  Coût 80€/personne. Inscriptions au 06 86 13 46 09 ou 05 63 55 45 49 

• 3ème sortie en covoiturage le samedi 21 décembre au Zénith de Toulouse pour assister à la comédie 
musicale « Les 10 commandements » à 15h00. Départ à 11h00 de Labastide avec le pique-nique.  
Inscriptions avant le 15 septembre au 06 86 13 46 09. Coût 78€. 

Les personnes qui ne sont pas adhérentes au club peuvent participer à ces sorties. 

Si vous souhaitez mieux faire connaissance avec notre club, l’assemblée générale annuelle se tiendra le samedi 11 
janvier 2025 à 14h00 , salle des associations. 

Bonne rentrée à tous ! 

 

 

Après quasiment 2 mois de pause, il est temps de reprendre les activités 
culturelles et sportives qui vont meubler nos plannings et nous donner le 
plaisir de nous retrouver pour passer de bons moments conviviaux.  
 
L’association Générations Mouvement de Labastide de Lévis élargit ses 
activités à l’occasion de cette rentrée et vous propose avec une seule et 
même adhésion (18€/année) de participer à l’activité ou aux activités de 
votre choix parmi la liste ci-dessous : 



 

ALAE : Nouvelle année,  nouveaux projets !  
 

Après une année en grande partie sportive marquée par une grande fête de l’ALAE  multisites sur la base de 
loisirs d'Aiguelèze le 25 mai dernier, l’ALAE réouvre ses portes le lundi 2 septembre. 
L'équipe reste la même pour cette année 2024-2025, ce qui amène une continuité pédagogique. 
Un nouveau projet éducatif communautaire sur lequel s'appuie notre projet pédagogique va nous faire 
travailler deux grands axes que sont le vivre-ensemble et l'ouverture au monde. 
Ces deux axes vont nous amener à mettre en place encore un grand nombre de projets autour de l'art et de la 
culture, sans oublier le sport encore pour cette année, la citoyenneté avec la formation aux premiers secours 
niveau 1 pour les CM2. 
Quelques dates sont déjà notées dans nos agendas d'animation: 
- 17 octobre : défilé des monstres d'halloween   - 19 décembre :  meilleur pâtissier de Noël 
- 6 mars : carnaval des arts     - 10 avril : fête du printemps 
- entre mi et fin mai: fête de  l’ALAE multisites  - fête de fin d'année : fin juin 
 

Toute l'équipe de l’ALAE  vous souhaite une bonne rentrée.  

Elfes des Vignes 
. 
Nous revoilà après un été riche en aventures. 
Nos petits Elfes ont voyagé dans toute la France au travers d activités variées. 
De l'activité créative aux jeux traditionnels français en passant par les saveurs culinaires de notre riche pays, les 
enfants se sont amusés grâce à toutes ces découvertes. Ils ont pu, selon leur âge, faire  trois voyages différents  

➢ Trois jours en pays Castrais pour un mini camps sportif. 

➢ Cinq jours en Dordogne mêlant sport et culture. 

➢ Sept jours en itinérance vélo sur la côte atlantique, aventures, sport et autonomie garantis. 

Nous allons repartir pour de nouvelles destinations à travers le monde dès les vacances d'automne. 
 
Belle fin d'été           L'équipe des Elfes 

Football club Bastidois 
Notre club compte une centaine de licenciés répartis dans 3 équipes : 

• Une équipe masculine engagée en championnat départemental 3. Entrainement les mardis et vendredis à 20 h.  

• Une équipe loisirs, match les vendredis à 21 h.  

• Une équipe féminines en loisirs, entrainements les vendredis à 19 h.  

Pour tout renseignement sur le FCB : facebook : fc labastide de lévis  ou footeo fc labastide de lévis 
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Scolaire, périscolaire et extrascolaire 

Equipe enseignante et ATSEM 
 

Cécile Valat a formé avec  rigueur et efficacité des dizaines de jeunes Bastidois. Elle rejoint l’école de Lagrave à 
la rentrée 2024. Merci et bon vent sur la rive gauche du Tarn ! 
Elle est remplacée par Estelle Rascol qui prend en charge les GS, CP et CE. Stéphanie  Mathieu a la 
responsabilité de la maternelle. La direction et la classe des plus grands restent assurées par Gaelle Escallier . 
L’équipe de l’Accueil de Loisirs Associé à l’Ecole, animée par Angélique Bardy, peut compter sur les talents de 
Chanel Bertrand, Nathalie Leandro,  Ilona Carbonell et Rémi Parcerisas. Evelyne Guiraud les rejoindra dès que 
sa santé le lui permettra. Nous lui souhaitons un complet rétablissement. 
La restauration scolaire est  réalisée sur place par Frédéric Barrau. 

L’école multi-sports reprend ses activités pour les enfants nés entre 2012 
et 2018,  tous les mardis à partir du 17 septembre à la salle omni-sports 
de Labastide de 16 h. à 17 h. 15. 
Renseignements et inscriptions auprès du Comité départemental UFOLEP 

05 63 54 03 54 ufolep@laliguefol81.org  
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Des projets à discuter : le plan de circulation 

L’une des discussions les plus attendues de la prochaine réunion publique portera sur le projet de mise en sens 
unique de deux voies importantes de la commune : 
➢ La route de Marssac entre le carrefour avec la RD 102 et le carrefour avec les RD 18 et 988 dans le sens 

montant VL (avec interdiction des PL sauf services publics, livraisons et agricole) 
➢ La côte des acacias dans le sens montant (avec interdiction des PL services publics et  livraisons, comme 

c’est déjà le cas) 
En lien direct avec la livraison du giratoire qui modifie substantiellement la circulation entre la RD 988 et le village, 
cette idée de la mise en sens unique repose sur la nécessité de renforcer la sécurité routière et les déplacements 
doux. 
La route de Marssac est en effet dangereuse du fait de son étroitesse et des nombreux accès (4 pour les voies 
communales, une douzaine pour des propriétés privées). Les platanes qui la bordent et qui contribuent à son 
attrait réduisent toutefois la largeur utile. Tout utilisateur s’est trouvé une fois ou une autre face à un poids lourds 
ou un camping car au milieu de la voie par peur de toucher les arbres. 
Cette voie est la plus commode pour rejoindre rapidement Marssac depuis le village. 
La mise en sens unique apporte des solutions à plusieurs des problèmes identifiés dont le carrefour en arrivant sur 
le bas du village qui reste délicat. 
C’est aussi cet enjeu qui nous incite à proposer le sens unique pour la côte des acacias. La visibilité pour les 
véhicules descendants est médiocre et la continuité de la voie douce impose de réduire la largeur de la chaussée. 
 

La décision finale sera partagée avec le président du Conseil départemental du Tarn qui est le gestionnaire des 
routes départementales 30 et 102. Elle s’inscrira dans la réflexion d’ensemble menée sur le territoire autour des 
mobilités douces ou moins « carbonées » : transports collectifs, vélos, marche à pieds,  co-voiturage (une aire est 
prévue dans l’aménagement de la zone du stade, voir page  suivante). 

Propositions : 
 
Voies douces (piétons cycles) 
 
Voie douce à double sens 
(dans l’emprise de l’actuelle 
Chaussée) 
Voie cyclable  
Albi Marssac Saint Sulpice  
 
Mise en sens unique  
(interdit PL) 
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Vie communale et intercommunale 

Cimetière :  
Sabine Bertrand  a animé un groupe de travail sur le cimetière qui a proposé trois actions. 
➔ Verdissement du cimetière dans un but tout à la fois esthétique, écologique et économique puisque l’objectif 

est de réduire les frais d’entretien pour le cimetière neuf (route de Fayssac). Le cimetière vieux avait déjà fait 
l’objet d’une telle réflexion qu’il faudra sans doute actualiser à la lumière des différentes évolutions récentes 
(climat, interdiction de certains produits phyto notamment). Avant ces travaux, il est prévu d’étêter les cyprès 
pour réduire leur prise au vent et le risque de chute de branches. 

➔ Engagement d’une procédure d’identification en vue de la reprise de concessions en l’état d’abandon. Très 
encadrée, cette procédure a fait l’objet d’un affichage au cimetière neuf et à la mairie. Des familles se sont 
d’ores et déjà manifestées pour maintenir ou laisser à la commune les concessions concernées. La procédure 
court encore jusqu’en janvier 2026. 

➔ Le règlement du cimetière va être revu pour éviter certains comportements peu professionnels. En particulier, 
le grand portail sera fermé à clef. Les entreprises souhaitant intervenir devront obligatoirement demander 
l'accès à la mairie. 

Rappel : les concessions au cimetière sont réservées aux Bastidois et limitées à une durée de 30 ans. 
Renseignements à l’accueil de la mairie. 
 

Zone du stade : 
Après une année d’hésitation, l’Agglo a décidé de laisser à la commune le pilotage du projet envisagé sur les 
terrains de la communes du stade. L’idée générale est d’aménager des équipements  publics (aire de co-voiturage, 
box pour les vélos, en lien avec les arrêts de bus situés à proximité), des lots pour des activités économiques et 
une partie pour du résidentiel. Nous sommes en bonne voie pour reloger les activités du club de foot et la 
commune va faire appel à un groupement (architecte, urbaniste, géomètre, technicien réseau…) pour préparer 
l’ébauche de ce projet qui intéresse déjà des entrepreneurs. 
Réalisé dans un contexte de réduction des zones constructibles, il permet de valoriser des terrains communaux et 
concourt à la réalisation des objectifs de la municipalité : renforcer les services à la population,  rentabiliser les 
équipements existants (ici notamment le giratoire et le réseaux d’eau potable et d’eaux usées), soutenir le 
développement démographique nécessaire à l’équilibre de notre budget et au renflouement de la DGF. 
Le projet arrive à maturité après une série d’études et de consultations engagées depuis plusieurs années autour 
du développement communal. 

Organisée par la Communauté d’agglo Gaillac Graulhet avec l’appui de la 
commune, la fête des moissons a été le point d’orgue d’une année d’animations 
consacrées aux céréales sous toutes leurs formes qui s’est déployée sur tout le 
territoire.  
 
Mêlant culture et gastronomie, cette manifestation, première en son genre, a 
connu un succès significatif malgré une après midi caniculaire. Différents ateliers 
de cuisine et de boulangerie, avec le four à pain mobile appelé à se déplacer dans 
les communes de l’Agglo, ont séduit petits et grands. La médiathèque communale 
avait installé ses rayonnages dans le jardin du pioch. A midi, des producteurs 
locaux ont régalé leurs convives, depuis le steak de veau de Jérémy Pagès (voir p. 
14) jusqu’aux glaces de saison sans oublier les brochettes de légumes des Paniers 
de Sylvain (voir p. 14) ou les préparations à tartiner de Bérengère et Olivier « 2 
mains sur terre.com » (voir p. 15). 
 
Sous la menace d‘un orage, le diner a été servi sous le préau de l’école, 
permettant de découvrir différentes déclinaisons gastronomiques des céréales. 
 
Cette manifestation a vocation à être reproduite dans d’autres communes au fil 
du temps. Pour Labastide, outre l’exposition donnée au patrimoine communal et 
aux producteurs locaux, elle renforce l’intérêt d’un marché de producteurs dont il 
faudra définir les modalités dans les mois à venir. 

Atelier Boulangerie : Daniel 
Barbelin met la main à la pâte pour 
préparer la galette du légionnaire  

Fête des moissons 
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Vie pratique 

Démarchage à domicile 
Dans la même préoccupation, 
il est rappelé que la 
commune ne recommande 
jamais quelque professionnel 
que ce soit. Si vous êtes 
sollicités chez vous par un 
individu, artisan ou 
commerçant, se présentant 
au nom de la mairie ou 
faisant référence à une 
autorisation donnée par le 
maire, ne le faites pas entrer, 
coupez court à la 
conversation et appelez la 
mairie ou la Gendarmerie 
pour signaler ce démarchage 
frauduleux. 

Location de salle et prêt de matériels 
La commune loue aux Bastidois la salle des associations et la salle polyvalente pour des réunions familiales 
sans sonorisation. Les associations restent prioritaires pendant l’année scolaire. 
Elle prête (un chèque de caution sera demandé) des tables, des bancs et des chaises mais aussi deux Vélos à 
Assistance Electrique.   
Les abris en toile et autres matériels techniques sont réservés aux manifestations communales et associatives. 
Réservation au secrétariat. 
 
Démarches administratives  
Les secrétaires de mairie sont à la disposition de la population pour un accompagnement dans les démarches 
numériques. Un poste informatique avec scanner et imprimante est dédié à cet usage dans la salle du Conseil. 
Agents et élus sont à disposition des Bastidois pour des conseils sur les démarches administratives, après un 
décès ou avant d’engager un projet immobilier notamment.  
 

Prendre rendez-vous au secrétariat  
Les mardis, mercredis, vendredis de 14 h à 18 h et le 1° samedi du mois  de 9 h à 12 h.  -  tél: 05 63 53 72 60    

Courriel  : labastide-de-levis@wanadoo.fr       Site : www.labastide-de-levis.fr 

La mairie à votre service  : 


